

PROYECTO DE CONSTRUCCION DE LA F.A.U.T.S.

ANTECEDENTES

En el marco del XIV seminario latinoamericano de escuelas de Trabajo Social realizada en la ciudad de Paraná, los participantes Argentinos de la Unidades Académicas asumimos la necesidad de un debate sobre el proyecto F.A.U.T.S. Particularmente los delegados docentes, graduados y estudiantes de Rosario, nos comprometimos a elaborar un documento que inicie la discusión respecto a sus objetivos, líneas de trabajo y formas organizativas que garanticen las formas de representación y participación democrática.

FUNDAMENTACION

Partimos de la constatación que la FAUTS. aún no ha logrado fortalecer su estructura organizativa y académica a pesar de los esfuerzos que se intenten realizar en este sentido. Ello se debe posiblemente a distintos factores, entre ellos nos parece fundamentalmente la falta de objetivos claros y motivaciones que convoquen a participar con una racionalidad de pertenencia y construcción. Ello sólo es posible si las Unidades Académicas fortalecen sus organizaciones internas articulando esfuerzos de carácter académico y organizativo, evitando la centralización de acciones, la falta de información, las reuniones circunstanciales en términos de una actividad puramente práctica o de carácter financiero.

Entendemos que una organización no es solamente su grupo dirigente son también sus miembros, sus proyectos, sus objetivos, sus recursos humanos calificados y, sobre todo la capacidad de construir un espacio de decisiones básicas para el desarrollo de la profesión en la Argentina, para configurar una propuesta que nos ayude en nuestras relaciones a nivel nacional, regional e internacional. No es posible seguir construyendo desde la opinión voluntarista, es necesario un salto de calidad en la que se muestre producciones sustentadas en investigaciones y trabajos de cátedra.

Creemos por otro lado que es de suma importancia articular acciones con los colegios profesionales evitando la separación de lo académico y lo gremial. Pretendemos en definitiva una organización que tenga vida, fuerza y sea de todos. Es viable esta propuesta, lo han logrado ABESS (Brasil) CONETS (Colombia) Y algunos de Centroamérica.

OBJETIVOS

- Propiciar el desarrollo del Trabajo Social en la Argentina, creando mecanismos que posibiliten la capacitación, la investigación y el debate sobre la disciplina en el contexto Argentino.
- Constituirse en una instancia de articulación entre las unidades académicas en la perspectiva de garantizar criterios de representación y organización.
- Determinar una política de vinculación a nivel nacional, regional y latinoamericano.

LÍNEAS DE TRABAJO

Consideramos importante establecer líneas de trabajo que permitan operativizar los objetivos planteados.

Línea de capacitación

Consideramos esta línea como la instancia que posibilite la capacitación a partir de las necesidades académicas, con temas sobre las prácticas, metodología, estructura curricular, etc. Estos cursos se deben realizar a través de producciones de las Unidades Académicas que permitan a su vez repensar estas dimensiones de la formación profesional superando el diagnóstico y elaborando reflexiones teóricas. Del mismo modo se pueden constituir grupos de trabajo que brinden servicios a otras instituciones y profesionales sobre diversa temáticas.

Línea de Investigación

Se pueden establecer algunas investigaciones referentes a temáticas de la disciplina y otras que hacen a la profesión. A manera de ejemplo, Brasil realizó desde ABESS investigaciones referentes a metodología y diseño curricular; estas dos han sido publicadas en los cuadernos ABESS. Sin duda, esta línea de trabajo sin financiamiento es difícil de realizar, sin embargo, con pocos recursos se puede trabajar desde las Unidades Académicas. Rosario desde la implementación de los departamentos de teoría y práctica, va organizando grupos de investigación sobre condiciones laborales de trabajadores Sociales en Rosario, Políticas Sociales y pobreza y un espacio de reflexión teórica sobre las prácticas.

Línea de Publicación y comunicaciones

En una organización las formas de comunicación son importantes para mostrar la vida organizativa y de producción, es un instrumento importante que permite articular a sus miembros y despertar sentimiento de pertenencia. Por ello sería interesante pensar en un instrumento de comunicación, llámese boletín o revista. Además de estos instrumentos se debe pensar en otros de mayor agilidad que nos permita estar informados sobre las decisiones que se toman a nivel mesa nacional, para evitar la fragmentación de la información y en el peor de los casos la no información.

Línea de trabajo gremial

Debe ser la instancia que posibilite el respaldo a las reivindicaciones de los trabajadores sociales docentes y las unidades académicas de Trabajo Social en general. Es una línea importante en la medida que sus miembros tienen un referente en ese sentido.

ESTRATEGIA DE ORGANIZACIÓN

La organización actual de FAUTS por regiones parece una modalidad operativa, sin embargo hay regiones que no están

funcionando articuladamente a la Federación, quizá conviene analizar los motivos y pensar en una estrategia de integración. En nuestra concepción de organización, consideramos fundamental ~~as~~ que las unidades académicas encuentren una modalidad organizativa que vincule las líneas de trabajo anteriormente mencionadas. Ellas deben recuperar la producción de la unidad, iniciar los debates pero, a su vez, la mesa nacional debe organizar acciones que recuperen estos esfuerzos ampliando el debate con las otras unidades, sacar productos comunes como organización.

Finalmente queremos plantear que este proyecto debe ser debatido, para este fin consideramos necesario socializar y hacer llegar a las unidades académicas. Luego de su debate debe salir otro proyecto definitivo en la cual nos reconozcamos las unidades académicas.

Elaboraron la propuesta:

Nora Gancedo Directora Dpto. de práctica.
Margarita Rozas, Patricia Tobin Dpto. de teoría de trabajo social.
José Alberdi docente de taller.
Marcelo Vallina Graduado.

14 de Setiembre de 1992